

abrégé saisissant de l'histoire de l'Eglise, remplie tout entière par des épreuves et des triomphes.

Les *triumphes*, chacune des Congrégations qui travaillent une portion de ce champ immense en a compté de consolants, et la Société des Missions étrangères de Paris, qui possède les vicariats les plus nombreux, a eu la gloire d'enregistrer trente-huit mille cent baptêmes d'adultes et cent quatre-vingt-deux mille trois cent soixante-seize baptêmes d'enfants païens.

N'est-ce pas aussi un triomphe que cette tolérance de plus en plus large accordée à l'Eglise en Corée, dans les Indes, et surtout dans le Japon ? Dans l'empire du "Soleil-Levant," la hiérarchie sacrée est instituée, et trois évêques, sous la primatie d'un archevêque, forment les fortes assises d'une Eglise qui doit lutter contre la fureur des bonzes et contre les sectes rivales.

Les *épreuves* n'ont pas manqué non plus à ces glorieuses Eglises. Epreuves au Tonkin, où, bravant le drapeau de la France, les pirates continuent de promener le pillage et l'incendie, pendant que le parti hostile à l'influence française emploie tous les moyens pour multiplier les apostasies : mensonges, calomnies, menaces, injustices, spoliations, assassinats. Epreuves dans la Cochinchine septentrionale, où, à l'occasion de la conversion de personnages appartenant à la famille royale, les exactions de tout genre recommencent contre la religion du "Maître du Ciel."

Epreuves au Kian-si, en Chine, et dans la Mongolie, confiée aux missionnaires belges. Là deux mille chrétiens ont péri, victimes de leur foi ; les autres errent fugitifs dans les montagnes désertes, et, bien loin de se plaindre de leurs malheurs, ne cessent de répéter : "Obéissons à l'ordre de Dieu !"

Epreuves dans le Japon, où les tremblements de terre ont causé d'épouvantables ravages ; dans la Chine, dans les Indes, à Ceylon, où la famine et le choléra ont fait de très nombreuses victimes.